



Hospital Regional llama al uso adecuado de la red de urgencia

El Hospital Regional Franco Ravera Zunino hizo un llamado a la comunidad a utilizar adecuadamente la red asistencial, priorizando la atención primaria en casos de menor gravedad. Desde el recinto explicaron que las urgencias no se atienden por orden de llegada, sino a través de un sistema de categorización nacional (ESI), que ordena a los pacientes según la gravedad de su estado de salud.

Este modelo contempla cinco niveles: E1 para los casos más críticos, como politraumatismos o convulsiones; E2 para condiciones graves sin riesgo vital inmediato, como fracturas expuestas; y E3 para afecciones moderadas como deshidratación severa. Los pacientes E4 y E5, con síntomas leves como fiebre menor a 39°C o dolor de cabeza moderado, no tienen un tiempo de atención definido y deben

esperar a que disminuya la carga de pacientes más graves. El hospital informó que las consultas pediátricas actuales corresponden a las categorías E4 o E5, que podrían ser resultados en CESFAM, SAPU o SAR. Por ello, insistieron en que el uso responsable de la red permite una atención más rápida y eficaz para quienes realmente lo necesitan.

pero no suficiente. Invitamos a todas las personas a inmunizarse ahora para así estar preparados para un invierno que se prevé complejo", señaló Torres, recordando que en el sitio web www.yomevacuno.cl se puede consultar el vacunatorio más cercano.

VACUNACIÓN CONTRA VRS MARCA LA DIFERENCIA

Aunque la campaña de invierno aún no entra en su fase más crítica, los primeros indicios ya comienzan a notarse en el Hospital Regional Dr. Franco Ravera Zunino, indicó la Dra. María Ignacia Barros, médico del Servicio de Pediatría del centro asistencial quien detalló que las consultas pediátricas se duplicaron este lunes, con cuadros respiratorios y gastrointestinales que mantienen la atención dividida.

"Se ha anotado un alza, pero todavía no entramos de lleno a la campaña de invierno como suele ser en otros años", explicó el especialista, añadiendo que los casos están "bastante repartidos entre virus respiratorios y gastrointestinales".

En este escenario, la Dra. Barros destacó el impacto clave que ha tenido la vacunación contra el Virus Respiratorio Sincicial (VRS), sobre todo en lactantes.

"La vacuna del VRS generó un cambio radical, importantísimo. El año pasado no vimos niños menores de 6 meses ni de un año con VRS grave. Los pocos que hubo, tuvieron cuadros leves, lo que contrasta con años anteriores donde teníamos que intubar e incluso registrábamos fallecidos", señaló.

Respecto a la Influenza, la pediatra recordó que, si bien las vacunas no impiden el contagio, sí previenen formas graves de la enfermedad. "Por influenza uno ve más complicado a los crónicos que al niño sano", comentó, subrayando la importancia de vacunar a los menores que presentan condiciones de riesgo.

La profesional también entregó recomendaciones clave para los hogares. "Es fundamental el buen lavado de manos, el uso de mascarilla si alguien en casa está enfermo, y evitar enviar a los niños con síntomas al colegio, ya que ahí es donde se generan los brotes".

En cuanto a las señales de alerta para acudir a urgencias pediátricas, "desde el punto de vista respiratorio, la recomendación por general es cualquier fiebre que no se logre manejar en la casa ideal manejarlo con paracetamol, pero una fiebre que



supere los 39,5, que se asocia dificultad respiratorias, sonidos en el pecho, que se hundan las costillitas, sobre todo los niños chicos, coloración como azulado o media morada de la boca, o de los dedos sería como motivo para venir principalmente eso", enfatizó.

En plena circulación viral y con un invierno que se prevé complejo, la red de salud pública insiste en la importancia de la vacunación oportuna, la vigilancia de síntomas y la consulta temprana como herramientas esenciales para cuidar a los más pequeños del hogar. 📄

Con un invierno que se prevé complejo, importa la vacunación, la vigilancia de síntomas y la consulta temprana para prevenir.

